
深圳市北鼎晶辉科技股份有限公司

投资者关系活动记录表

证券代码：300824 证券简称：北鼎股份 编号：2024-004

投资者关系

活动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

☑其他（北鼎股份 2024 年第三季度报告解读电话会议）

参与单位

国联证券、安信证券、东方证券、方正证券、广发证券、国盛证券、国

泰基金、国泰君安证券、国信证券、海通证券、华安证券、华福证券、

华泰证券、华西证券、申万宏源证券、深圳红筹投资、深圳红石榴投资、

太平基金、太平洋证券、天风证券、西南证券、新华养老基金、长江证

券、长信基金、招商基金、招商证券、浙商证券、中金公司、中泰证券

等机构及个人。

时间 2024 年 10 月 25 日 15:00-16:00

形式 ☐现场 线上

上市公司

接待人员

董事、副总经理 ：方镇先生

董事、财务总监兼董事会秘书 ：牛文娇女士

投资者关系

活动主要内

容介绍

一、开场介绍

第三季度，自主品牌国内与海外业务在营销推广、产品研发、人才吸引

及激励等方面均保持了较大规模的投入，推动北鼎“BUYDEEM”自主

品牌实现本季度同比收入增长 30.01%，其中自主品牌国内业务第三季度

实现收入同比增长 19.08%，带动该业务前三季度同比收入降幅缩小至

1.73%。自主品牌海外业务拓展顺利推进，第三季度实现收入同比增长



172.02%。同时，较大力度的投入对报告期内集团整体盈利水平也造成了

一定压力。OEM/ODM 业务的发展较为稳定。

集团现金流方面：2024 年以来，公司 OEM/ODM 业务收入及自主品牌

经分销模式业务收入占比均有提升，受该两项业务账期的影响，经营性

收款在各报告期呈现非均匀分布，使经营活动现金流量净额与净利润产

生周期性差异。第三季度经营活动产生现金流量净额 1,755.08 万元，前

三季度总体经营活动现金流量净额 2,481.85万元。

2024年，为进一步健全公司长效激励机制，公司进行了股份回购。截至

报告期末，公司已通过股份回购专用证券账户以集中竞价交易方式累计

回购公司股份 1,968,200股。本报告期及年初至报告期末每股收益指标相

应调整。

本报告期，根据相关法规规定，公司综合考虑股东利益及公司长远发展

需求，实施了半年度权益分配，对公司总资产及归属于上市公司股东的

所有者权益产生影响。

二、问答

1）自主品牌国内销售收入增长的原因是什么？有哪些渠道做得比较好？

自主品牌国内销售收入增长的原因主要是通过加大销售费用的方式去获

得了一些销售收入的增长，公司从二季度以来持续调整了整个国内渠道

的推广策略。具体从渠道上来说，主要在几个渠道销售收入上有一些亮

点，一个是抖音达播，这部分我们前期做的较少，二季度开始有一些尝

试发现效果还是不错，所以三季度延续了投入；第二是在京东平台的投

入，过往和天猫比起来，京东的占比会低很多，但我们也是从二季度开

始加大了京东渠道的投入，目前京东的增长速度在各平台中相对较快；

第三个就是线下门店，随着店铺的优化和开拓，线下店铺的收入同比增

长也相对可观。

2）刚刚提到抖音达播，今年有了一些比较好的结果以后，未来是否能够

持续看到公司在抖音达播渠道的发力和增长？盈利水平大概是什么状

态？



这种销售模式肯定是我们会去积极拥抱的。我们从二季度开始觉得这个

方式可行之后也会比较积极的去开拓类似这样适合我们品牌调性、适合

平台特性，也适合我们的消费者特性的达人帮我们去做这件事，从三季

度往后会持续去做，但至于它会不会成长为主渠道，或者在全网销售贡

献能到多大，现在还不好去预测，但是抖音现在已经成为我们继天猫京

东往后的一个最主要的线上平台。抖音达播虽然也是赚钱的，但盈利能

力弱于京东和天猫。这个情况和线下门店是类似的。

3）第三季度利润压力是什么原因导致的？第四季度的策略如何？

从盈利能力的角度来说，第三季度盈利能力的压力不仅仅来自于自有品

牌推广力度的加大，还有其他两个因素的影响。一个是汇兑损益，另外

一个是自主品牌海外业务的影响。因为从自主品牌海外业务的效率优化

角度来说，三季度还只是刚刚开始，所以从经营报表的角度来看，即便

是同比也还是处在一个经营效率相对不太好的状态。这三个因素的叠加

造成了整个集团报表盈利能力的压力。

四季度国内自主品牌应该说还是比较积极的打法。自主品牌海外策略跟

三季度比也还是会延续。因为从三季度开始，我们调整策略，希望海外

的经营效率有所提升。过去一年到一年半的时间，自主品牌海外业务投

入了比较多的力量，也取得了一些收入的增长。但是增长背后的经营效

率并不是特别高，所以我们从三季度开始做了调整，也希望通过这个调

整，让海外收入的效率、质量都能够得到提升，这个策略四季度还会继

续。

4）国内自主品牌的盈利能力大概是一个什么水平？未来在这样的投入

下，收入可能还是能够维持增长，但盈利能力的拐点可能在什么时候？

国内自主品牌业务的盈利能力高于北鼎海外业务和代工业务。关于盈利

能力的拐点，需要看到整体的渠道结构和品牌的销售规模和费用投入之

间的配比达到一个平衡之后，可能才会出现一个相对更良性的发展。现

在品牌还在全力开店，同时在天猫京东抖音等渠道加大资源，通过整个



销售规模的增大，管理费用率也在下降。但对于时间的预期实话实说没

有，因为我们确实不是为了盈利的拐点去做销售，也没有刻意计划任何

利润率的结果，而是根据各个渠道的发展规律和各渠道自身待优化的点

去开展工作，所以所谓拐点的时间确实很难被预测和计划出来。

5）国家补贴对公司收入有什么刺激作用？哪些品类的补贴效果比较明

显？

国补确实对于我们的电器品类收入还是有帮助的。从公司态度来说，能

够参加国补的平台或者门店的区域我们都会积极参与，这个政策对我们

整体行业来说效果还是蛮明显的。分品类来说的话，本质上这个政策是

锦上添花，很难对本来就卖的不太好的产品有比较大帮助，所以整体来

说它其实是把原来的趋势进一步加强。

6）门店的收益情况大概是什么样子？

随着持续的开店，门店整体收入规模在加大，盈利状况也在持续改善。

我们会延续过往的开店逻辑，在全国进更多的城市开更多的店铺。

附件清单

（如有）
无

日期 2024 年 10 月 25 日


